

# Síntesis de información local

VIERNES 12 DE JULIO DE 2013



## INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL

### \*ASTERISCOS\*

#### **¡ARRANCAN!**

Es cierto que falta muchísimo para el proceso electoral del 2015; poco menos de dos años, pero varios – muchos diríamos- andan más que alborotados. Por ahora, consignamos que el actual diputado Gilberto Pedraza Núñez, según nos dicen, se prepara para contender por la presidencia municipal de Jalpan de Serra. Platica con sus amigos y más cercanos que cuenta con el aval para disputar tal posición. Así como existe esta versión hay otras que involucran a muchos suspirantes. (AM p. 1)

## PARTIDOS POLÍTICOS

### **PRI**

#### **BALANCE POSITIVO EN LAS ELECCIONES: LANDEROS**

Por Yoheme Pomares

A pesar de haber perdido en las pasadas elecciones los municipios de Aguascalientes y la Gobernatura en Baja California, el presidente del Comité Estatal de PRI, Alonso Landeros Tejeida, consideró un balance positivo los pasados comicios ya que se recuperaron un gran número de Congresos Locales. "Perdimos Baja California, finalmente no estaba en las manos del partido, teníamos mucha ilusión porque ganáramos la gubernatura, por el antecedente histórico, pero nos llevamos los municipios más importantes del partido". (C.p.4)

#### **NO A LOS GOLPTEOS POLÍTICOS**

Por José Luis Rodríguez Palomares

El presidente del Comité Directivo Estatal del Partido Revolucionario Institucional en Querétaro, Alonso Landeros Tejeida, señaló que la razón de existir de los partidos políticos está basada en las demandas de la ciudadanía y nunca deben sus representantes atender a intereses personales o de partido, haciendo usos de su posición en el poder o su institución. Igualmente señaló el dirigente del Revolucionario Institucional en el Estado, que los representantes de los partidos políticos deben tener la suficiente preparación de cabildeo, para debatir, discutir y negociar, de forma diplomática, en las sesiones correspondientes y no apoyándose de estrategias, que claramente marcan una inconformidad con el gobierno sólo porque no pertenecen a la misma institución política. (DQ p. 11)

#### **EL PRI SE ESTÁ CONSOLIDANDO**

#### **TOMA PROTESTA CARLOS UGALDE COMO DIRIGENTE DE LA CNOP**

Por Francisco Salazar

Con la presencia de los dirigentes estatal y municipal del PRI, Alonso Landeros Tejeida y Juan Pedro Olvera, la orquesta oficial del municipio, y con apenas más de 250 personas se llevó a cabo la toma de protesta del nuevo dirigente de la CNOP, Carlos Ugalde. (N-Síguelo p.5)

# Síntesis de información local

VIERNES 12 DE JULIO DE 2013



**MC**

## **RECUERDA AGUILERA ÉPOCA DE “PORRO” DE MARCO LEÓN**

Por Redacción

Lamentó el dirigente estatal del Partido Movimiento Ciudadano, José Luis Aguilera Ortiz, que el diputado Marco Antonio León Hernández -a quien desconoce como miembro de este organismo político lo traicione la memoria luego de que calificó a él y a su hijo el regidor José Luis Aguilera Rico como “terroristas políticos y canallas”. Y es que aseguró que León Hernández participó en 1973 en el secuestro de camiones y en 1979 agitó a estudiantes para quemar patrullas mientras que en 1994 admitió que participaron en un mitin para cerrar la carretera México-Querétaro en el tramo de Palmillas a San Juan del Río. (DQ p. 3)

## **NOTAS PRINCIPALES**

### **DQ: AUMENTAN MIGRANTES**

Por Aimée Pacheco

Querétaro, Qro.- Diariamente personal de la Estancia del Migrante González y Martínez, A.C. encuentra en sus recorridos a la orilla de la vía del tren entre 150 y 200 migrantes que requieren auxilio, y a pesar de la inseguridad que se vive en el país, estiman que el flujo migratorio procedente de Centroamérica, ha incrementado en un 5 por ciento respecto al año pasado. Martín Martínez Ríos, fundador de La Estancia del Migrante, explicó que la intención es que los migrantes encuentren "un oasis" en ese espacio, pues al menos la mitad de quienes son atendidos ahí, llegan con maltrato físico o psicológico, y la mayoría de las mujeres que llegan a este punto han sido violadas en el sur del país, fenómeno del que están conscientes desde que salen de su país; sin embargo, siguen la ruta de la migración y tan sólo en esta semana, fueron encontradas cerca de 20 mujeres en un mismo grupo, la mayoría con sus niños. "Especialmente se ha acentuado la violencia hacia la mujer, pues desde que sale de su país viene con el pensamiento de que va a ser violada, especialmente en Chiapas es lo que se vive". Dijo al explicar que estos abusos los viven a manos de policías o de bandas locales, inclusive, se ha presentado mucho el fenómeno de "cobrarles" por abordar el tren, y a la mujer que no trae dinero la violan. (DQ principal)

### **N: FALTAN RECURSOS: TSJ**

### **MENSAJE HONESTO Y TRANSPARENTE, JOSÉ CALZADA R.**

Por Luis del Toro

Carlos Manuel Septién Olivares, Magistrado Presidente del TSJ, destacó ayer durante su informe de gobierno que con cuatro mil 133 asuntos y más de 59 mil 900 juicios en los 60 juzgados que existen en la capital, el Poder Judicial enfrenta un crecimiento exponencial con insuficiencia de recursos. (N p.1)

### **AM: SATURA TRABAJO AL PODER JUDICIAL**

Por Francisco Hernández

El Magistrado Presidente del Tribunal Superior de Justicia (TSJ), Carlos Septién Olivares, llamó a los diputados locales a dotar de un mayor presupuesto al Poder Judicial, ya que la falta de recursos ha obstaculizado la impartición de justicia en el estado. Luego de entregar su informe por escrito al Congreso del Estado, Septién Olivares dio a conocer que ingresaron más de 4 mil 133 asuntos y se resolvieron 159 mil juicios en el periodo de junio de 2012 a mayo de 2013. Esta cantidad está por rebasar la capacidad del Tribunal. "La falta de recursos ha restringido nuestro crecimiento, lo que hace que se corra el riesgo de perder el óptimo desarrollo. (AM, principal)

# Síntesis de información local

VIERNES 12 DE JULIO DE 2013



## C: REBASADO EL PODER JUDICIAL

Por Yoheme Pomares/Irán Hernández

Y el presupuesto no alcanza: Carlos Septién Olivares. El Poder Judicial se encuentra rebasado en trabajo ante el crecimiento que ha tenido Querétaro en los últimos años, por lo que es necesario que se le otorguen más recursos, indicó su titular en la entidad, Carlos Septién Olivares, durante el informe anual de actividades. "La falta de recursos ha sido un obstáculo en el crecimiento de la institución, lo que pone en riesgo latente el óptimo desempeño de la misma, los cuatro mil 133 asuntos que conocieron las salas y los más de 59 mil 900 juicios recibidos en los 60 juzgados repartidos en todo el estado se encuentra muy cerca de superar su capacidad que emana de los servidores públicos que elaboran en esta institución", apuntó el magistrado. (C.p.1)

## PA: REVOLUCIONAN LEYES PENALES

Por Candhy Escalante

Representantes de los tres poderes del Estado llevaron a cabo la firma de la iniciativa de Ley para la implementación del Nuevo Código de Procedimientos Penales, el cual incluye la instalación de salas para llevar a cabo los juicios orales. Posterior a la entrega de su Primer Informe de Actividades del Tribunal Superior de Justicia, el magistrado Carlos Septién Olivares se trasladó al Salón Ezequiel Montes en la Cámara de Diputados, a donde fue acompañado por el secretario de Gobierno del estado, Jorge López Portillo, para llevar a cabo dicha firma, evento en el que estuvieron presentes también los integrantes de la Junta de Concertación Política. Durante su intervención, el presidente de la Mesa Directiva en la Cámara de Diputados, Jorge Lomelí Noriega, destacó que con la firma de esta iniciativa se da una muestra de los esfuerzos que tanto el Poder Ejecutivo, como el Legislativo y el Judicial han realizado para la modernización del Sistema Penal. (PA, principal)

## EUQ: CONVOCAN A APLICAR DERECHO HUMANISTA

Por Marittza Navarro

Durante su primer informe de actividades, el magistrado presidente del Tribunal Superior de Justicia (TSJ), Carlos Manuel Septién Olivares, hizo un llamado para ejercer el derecho con una visión humanista. "Es necesario retomar, en nuestras actividades cotidianas, una visión humanista, donde el respeto a los derechos humanos y a la dignidad sean las premisas imprescindibles de la actividad jurisdiccional, con la finalidad de la conquista de la verdad y el predominio de la ley", externó. Pareciera, dijo, que están perdiéndose valores, donde la delincuencia y la inseguridad han pretendido "romper el tejido social". (EUQ, principal)

## PODER LEGISLATIVO

### SE COMPROMETE LUIS BERNARDO NAVA A LEGISLAR A FAVOR DEL PRESUPUESTO

Por Candhy Escalante

El Presidente de la Comisión de Administración y Procuración de Justicia en la Cámara de Diputados, Luis Bernardo Nava Guerrero, se comprometió ante el Magistrado Presidente del TSJ para realizar los esfuerzos necesarios para fortalecer a este Poder, luego de que el titular del TSJ hiciera un llamado al Poder Legislativo para incrementar el presupuesto del Poder Judicial. "Sabemos que para hacer frente a tales retos se necesitan recursos para consolidar una infraestructura adecuada, profesionalizar los cuadro y diseñar marcos jurídicos más eficientes, que fortalezcan y garanticen la seguridad jurídica". (PA, 4A)

# Síntesis de información local



VIERNES 12 DE JULIO DE 2013

## FIRMAN INICIATIVA DE LEY PARA JUICIOS ORALES

Por Norma Ayala

Representantes de los poderes Ejecutivo, Legislativo y Judicial firmaron la iniciativa de Ley del Código de Procedimientos Penales que considera la implementación de sistema acusatorio adversarial o juicio oral. El presidente de la Mesa Directiva en el Congreso local, Jorge Lomelí Noriega, aseguró que la entidad requiere de un sistema de administración y procuración de justicia eficiente y que vele por los derechos humanos de los ciudadanos. "Este documento será el inicio de una nueva ley moderna en la historia de nuestro sistema penal para beneficiar a todos los queretanos", recordó el diputado panista. (EUQ, 4A)

## PODER EJECUTIVO

### AVALA JOSÉ CALZADA DESEMPEÑO DE CARLOS SEPTIÉN FRENTE AL TSJ

Por Carolina Sánchez

Para el gobernador del Estado, José Calzada Rovirosa, el desempeño del Poder Judicial en la entidad ha sido eficaz, honesto y transparente. Así lo expresó en el marco del Primer Informe de Actividades del TSJ realizado en el histórico Teatro de la República. Como representante del Poder Ejecutivo, el mandatario estatal también destacó la sinergia con que se ha trabajado con el Legislativo y el Judicial, pues dijo que el trabajo conjunto se refleja en que los queretanos tengan una mayor calidad de vida. Reconoció que existen áreas de oportunidad en el Poder Judicial; aspectos que deberán ser trabajados en conjunto con el Ejecutivo y el Legislativo para que a, través de la coincidencia y el debate, Querétaro trascienda. (PA, 4A)

### FUE UN MENSAJE NO TRIUNFALISTA: CALZADA

Por Marittza Navarro

El gobernador de Querétaro, José Calzada Rovirosa, calificó como responsable el informe que emitió este jueves el magistrado presidente del Tribunal Superior de Justicia (TSJ) Carlos Septién Olivares. Fue un mensaje, dijo el mandatario, que centró su atención en lo fundamental que es la eficacia al actuar, la honestidad, la transparencia y el trabajo coordinado entre los tres poderes del Estado. "Me gustó mucho el mensaje, un mensaje no triunfalista, sino un mensaje de responsabilidad, que es lo que todos debemos asumir en nuestra entidad", externó el gobernador. (EUQ, 4A)

## PODER JUDICIAL

### URGE CARLOS SEPTIÉN OLIVARES A FORTALECER PODER JUDICIAL

Por Jorge Vargas Sánchez

El Presidente el TSJ, magistrado Carlos Septién Olivares, afirmó en la parte central de su Primer Informe de Actividades anuales que ante tantos cambios necesitamos fortalecer el Poder Judicial. "Necesariamente un Poder Judicial dinámico, intelectualmente despierto, profesionalmente activo y necesariamente honesto, para que continuemos gozando de un estado modelo como lo es Querétaro". En el Teatro de la República, flanqueado por el gobernador José Calzada Rovirosa y el presidente del Poder Legislativo, Jorge Lomelí Noriega, y ante todos los magistrados integrantes del Tribunal, explicó las razones de su afirmación. (PA, 4A)

# Síntesis de información local



VIERNES 12 DE JULIO DE 2013

## MÁS RECURSOS PARA EL TRIBUNAL SUPERIOR, EXIGE CARLOS SEPTIÉN

Por Francisco J. Maldonado

Querétaro, Qro.- Con un llamado a la LVII legislatura para que les aprueben su presupuesto que presentarán en el mes de noviembre próximo, el actual presidente del Tribunal Superior de Justicia, Carlos Septién Olivares, dijo que hasta el momento tienen un promedio de 60 mil juicios en los diferentes juzgados civiles, familiares y penales, lo cual hace necesario contar con más recursos para desahogar la gran cantidad de trabajo que tienen a pesar de contar con mil 200 trabajadores que van desde Magistrados, Jueces, Proyectistas y personal administrativo. Durante su informe de actividades y contando con la presencia de los representantes de los otros 2 Poderes. Ejecutivo y Legislativo, Septién Olivares destacó que mediante la implementación de los juicios orales, se agilizarán los procesos y la justicia será más pronta y expedita. Esto será a partir del 2014 que es el año cuando empezará su aplicación. (DQ p.1)

## FINANZAS, OBSTÁCULO PARA IMPARTIR JUSTICIA

La falta de recursos ha obstaculizado la impartición de justicia en el estado, aseguró el Magistrado Presidente del Tribunal Superior de Justicia del Estado, Carlo Septién Olivares, quien hizo un llamado a los diputados locales a dotar de un mayor presupuesto al Poder Judicial, durante su primer informe de actividades. Al cumplir con el acto protocolario de entregar el documento del estado que guarda la impartición de justicia en la entidad, Septién Olivares advirtió que han ingresado más de 4 mil 133 asuntos y se han resuelto 159 mil juicios en el periodo de junio de 2012 a mayo del 2013, lo cual está por rebasar la capacidad del tribunal. "La falta de recursos ha sido un obstáculo en el crecimiento de la institución, lo que pone en riesgo latente el óptimo desempeño de la misma, los más de 4 mil 133 asuntos que conocieron las salas y los más de 59 mil 900 juicios recibidos en los 60 juzgados de todo el estado, se encuentra muy cerca de superar la capacidad humana de quienes laboran en esta institución", advirtió. Al respecto, insistió en que se avecina la implementación de los juicios orales, que implicarán una mayor infraestructura y por lo tanto una inversión al respecto. "Me permito hacer un respetuoso llamado a los integrantes de esta honorable Legislatura para juntos resolvamos los proyectos que corresponden a la administración de justicia", solicitó El presupuesto de 2013 para el Poder Judicial fue de 483 millones 6 mil 240 pesos. (AM web)

## MUNICIPIOS DEL ESTADO

### CALIFICAN A FABIÁN CON 8.5

Por Francisco Salazar

El diputado Gerardo Sánchez Vargas calificó el desempeño del presidente municipal, Fabián Pineda Morales, y en general de la administración que encabeza con un 8.5 y argumentó que faltan algunos rubros por cubrir. Entrevistado por los medios de comunicación, Sánchez Vázquez dijo que cuenta con información de primera mano sobre lo que se ha venido realizando en la presente administración. (N-Síguelo p.5 )

### RENOVARÁ DRENAJE DEL CENTRO

Por Carolina Sánchez

Después de años de ser pospuesto el cambio de drenaje en el Centro Histórico de la ciudad de Querétaro, el presidente municipal, Roberto Loyola Vera, reveló a PLAZA DE ARMAS, El Noticario de Querétaro, que firmará un acuerdo que hará un hecho este gran proyecto. El convenio será signado con la Comisión Estatal de Aguas (CEA), a fin de invertir de forma bipartita un estimado de 80 millones de pesos en una primera etapa del proyecto; dando fin a los malos olores de la zona y ampliando la capacidad de fluidez en temporada de lluvia. (PA, 1A)

# Síntesis de información local



VIERNES 12 DE JULIO DE 2013

## BLINDAN A CORREGIDORA CONTRA LA DELINCUENCIA

Por Alejandro Caballero

El presidente municipal de Corregidora, Antonio Zapata Guerrero, rindió el día de ayer su Primer Informe de Gobierno frente a aproximadamente mil 700 personas en el Jardín Principal de El Pueblito. Durante cerca de una hora con 30 minutos el presidente municipal dio un resumen de lo que han sido los logros y los pendientes que se quedan para su administración después de estos nueve meses de gobierno. A este evento asistió el gobernador del estado, José Calzada Rovirosa; el magistrado presidente del Tribunal Superior de Justicia (TSJ) del Estado, Carlos Septién Olivares; el comandante de la XVII Zona Militar, Ángel Prior Valencia y el presidente municipal de Querétaro, Roberto Loyola Vera, así como legisladores locales y federales. (PA, 1A)

## ZAPATA RESALTA SU LABOR EN SEGURIDAD

Por Norma Ayala

Durante su Primer Informe de Gobierno, el presidente municipal de Corregidora, Antonio Zapata Guerrero, destacó ante los ciudadanos los principales logros en nueve meses de administración; principalmente las acciones realizadas en materia de seguridad, servicios públicos y educación. En el Jardín principal de El Pueblito, el municipio reconoció a su equipo que ha trabajado de manera coordinada con la ciudadanía para que "juntos vayamos resolviendo las necesidades de obras y servicios públicos que la sociedad requiere, con acciones reales". Aseguró que una administración municipal debe tener como ejes fundamentales escuchar, atender y servir con prontitud. (EUQ, 5A)

## AVALAN EDILES GESTIÓN EN CORREGIDORA

Por Lorena Sandoval

Los alcaldes de la zona metropolitana del estado, así como el de Amealco de Bonfil, mostraron su apoyo y felicitaron a su homólogo de Corregidora, Antonio Zapata Guerrero, luego de que éste último rindiera su primer informe de actividades. El alcalde de Querétaro, Roberto Loyola Vera (quien ya presentó su informe de actividades), manifestó que aunque los partidos son diferentes "la política no es un juego de vencidas; y se tiene que trabajar en conjunto por los ciudadanos, más aún al tratarse de construir acuerdos, dialogar y poder cumplir las demandas de los queretanos. Por ello tenemos que estar en sintonía", expresó. En tanto, el edil de El Marqués, Enrique Vega Carriles, consideró que el informe de Zapata Guerrero fue muy completo, e incluso, mencionó que en diversas ocasiones el alcalde de Corregidora "hizo alarde de su eslogan: un gran trabajo de equipo". Respecto de su informe, que se realizará la siguiente semana y para el cual se erogarán 120 mil pesos, señaló que será explícito y concreto para la ciudadanía. María García Pérez, presidenta municipal de Huimilpan, felicitó al edil panista "por el formato y contenido de su informe". (EUQ, 5A)

## ADVIERTEN DE DELITOS DURANTE VACACIONES

Por Ernestina Hernández

La falta de prevención de los ciudadanos y turistas ocasiona que éstos sean víctimas de ilícitos durante esta temporada vacacional, por lo que la Secretaría de Seguridad Pública (SSP) del municipio de Querétaro invita a las personas a ser precavidas y colaborar con las dependencias de seguridad. La dependencia de seguridad emitió una serie de recomendaciones preventivas. Entre las medidas que se recomiendan tomar se encuentran: al momento de acudir a instituciones bancarias, procurar ser discreto en los movimientos financieros que se realicen, ya sea en ventanillas o en cajeros automáticos, así como evitar hacer comentarios sobre las transacciones con personas desconocidas. (EUQ, 1A)

# Síntesis de información local



VIERNES 12 DE JULIO DE 2013

## ARRIESGAN VIDA POR AHORRAR TIEMPO

Por Ernestina Hernández

Los habitantes de las colonias Santa Mónica y Las Teresas a diario cruzan las vías del tren —que separan a ambas comunidades— para llegar a su destino, con lo que ahorran tiempo y dinero, pues de no hacerlo así tendrían que pagar transporte público. Las personas que optan por cortar camino de esta forma, se dirigen principalmente a su trabajo o a la escuela. En promedio, sortean los vagones del tren —incluso en movimiento— dos veces al día. (EUQ, 1A)

## INFORMACIÓN GENERAL

### PROMUEVE MAURICIO KURI EN TEXAS

Por Alan Contreras

Con el objetivo de instalar negocios y realizar intercambios comerciales, la Confederación Patronal de la República Mexicana en Querétaro (Coparmex) y el municipio de Querétaro se encuentran desarrollando reuniones con empresas de San Antonio, Texas, Estados Unidos, informó el presidente de la Cámara en la entidad, Mauricio Kuri González. El *director de desarrollo económico* del municipio de Querétaro, Alejandro Maccise Aguirre, acompaña al presidente de la Coparmex, en encuentros con empresas norteamericanas, sobre todo, del sector automotriz con las cuales se busca generar vínculos comerciales. (PA, 1A)

### MÁS DE 200 PESOS EN TRES HORAS GANAN LOS NIÑOS EN LA CALLE

Por Alejandro Caballero

El director del DIF Municipal de Querétaro, Ricardo Ortega Pacheco, reconoció que los niños en los cruceros de la capital llegan a ganar más de 300 pesos por un periodo de tres horas, ya sea vendiendo algún producto o bien pidiendo alguna dadiva a los automovilistas. Ricardo Ortega Pacheco explicó que esta situación les complica aún más como autoridad poder evitar que los papás lleven a sus hijos a estos puntos exponiéndolos a sufrir algún accidente. El funcionario reconoció que a pesar de estas cifras son pocos los niños que venden un producto o piden limosna, y que de cada 10 niños sólo 2 lo hacen y el resto sólo va acompañando a sus padres. (PA, 3A)

### IMPULSAN AUTOEMPLEO PARA DISCAPACITADOS

Por Viviana Estrella

Con la finalidad de propiciar un ámbito de inclusión laboral, la asociación civil Queretanos Unidos por la Discapacidad instruye a 40 personas con capacidades diferentes en diversos oficios que posteriormente puedan desempeñar para regenerar su empleo o para trabajar en el ámbito empresarial. Igualmente se emprenden acciones de capacitación para personas de la tercera edad, refirió la directora del Centro de Capacitación Laboral de la asociación, Ana Yolanda López Domínguez. (EUQ, 1A)

## COLUMNAS Y OPINIÓN

### EXPEDIENTE Q

Por Adán Olvera

Querétaro, Qro.- Nuestra normalidad democrática de los últimos años nos ha llevado a que los poderes que conforman el Estado mexicano cada vez gocen de mayor autonomía; es más común ahora ver cómo los poderes Legislativo y Judicial en Querétaro rinden informes de actividades y dan cuenta del uso de recursos públicos.

# Síntesis de información local



VIERNES 12 DE JULIO DE 2013

Es el caso del poder Judicial, que a través del Informe nos permite conocer y ubicar al Querétaro que enfrenta su realidad y su dinámica social, que nos hace entender muchas cosas que suceden en las calles y que contribuyen a la construcción o destrucción del tejido social. El magistrado presidente del TSJ, Carlos Septién Olivares, informó que el delito que ocupa más a jueces y en general al poder Judicial es de índole familiar y que los divorcios han crecido en relación al año anterior en un 6.7 por ciento. En materia civil registraron 36 mil 376 expedientes, en el rubro familiar 16 mil 783 expedientes y en materia penal cinco mil 963 expedientes. Además de los delitos de incumplimiento de obligaciones familiares, los más cometidos en Querétaro son robo, daños culposos y lesiones dolosas. Los delitos patrimoniales es otro rubro que ocupa en gran medida a los tribunales en Querétaro; nos deja ver en dónde está fallando el tejido social y es más que claro asuntos de familia y dinero. Complicado. Más de mil doscientos empleados y cerca de setenta mil asuntos se abrieron en el periodo que informan, para el número de juzgados y magistrados la cantidad es impensable que encuentre una justicia pronta; es por pura lógica matemática y el gran reto es el recurso económico que puedan lograr para impulsar la creación de más juzgados y equipo para satisfacer las necesidades de un estado que crece en todos los sentidos. DE REBOTE. LAMENTABLE es el pleito de los ex alegres compadres Marco Antonio León Hernández y José Luis Aguilera Ortiz, canalla, terrorista, traidorero, aviador y una serie de calificativos de un bando y otro; ellos sabrán qué les dejará el pleito. Lo cierto es que, casos de espionaje hoy sólo conozco uno y es real: Edward Snowden, lo demás es política ficción, como diría aquel clásico. [@anolverar](mailto:adanolverar@yahoo.com.mx) (DQ p.1)

## CUARTO DE GUERRA

Por Julio de la Cruz

Querétaro, Qro.- CONFESO. Fúrico con el compadre que amaba y hoy tanto odia, José Luis Aguilera "Papá" salió a acusar a su aún compadre, su aún compañero y su aún diputado local Marco Antonio León... ¡de peculado y cohecho! Denuncia el patriarca naranja supuestos delitos que él dice conocer desde hace tiempo, pero de ser cierto, eso es encubrimiento. CIRCO. Tanta torpeza no es casualidad: Aguilera sabe que ya no puede seguir jalándole los bigotes a King Kong (¡no vaya a ser la de malas!) y anda con León más bravucón que el Canelo con Mayweather, casi rogando por un nocaut que distraiga al respetable (y a King Kong). (DQ p.1)

## FUENTE DE EL MARQUÉS

Por Juan Antonio del Agua

**LA FORMA ES FONDO.** Algo les falló ayer a los organizadores del Primer Informe del presidente municipal de Corregidora, **ANTONIO ZAPATA**, que descuidaron la colocación de algunos de los invitados especiales, como es el caso del primer gobernador panista **IGNACIO LOYOLA VERA**, al que ubicaron en tercera fila sin ninguna consideración a su trayectoria. Y ni modo que digan que son nuevos. **Aqua de El Pueblito, puro chorrito. (PA, 1A)**

**\*\* ASTERISCOS \*\***

## ¡ARRANCAN!

Es cierto que falta muchísimo para el proceso electoral del 2015; poco menos de dos años, pero varios – muchos diríamos- andan más que alborotados. Por ahora, consignamos que el actual diputado Gilberto Pedraza Núñez, según nos dicen, se prepara para contender por la presidencia municipal de Jalpan de Serra. Platica con sus amigos y más cercanos que cuenta con el aval para disputar tal posición. Así como existe esta versión hay otras que involucran a muchos suspirantes.

# Síntesis de información local



VIERNES 12 DE JULIO DE 2013

Transparencia La nota en el Senado de la República la dieron 14 de sus integrantes, entre los cuales están los queretanos Francisco Domínguez Servién y Marcela Torres Peimbert. Por primera ocasión en la historia del país dieron a conocer sus declaraciones patrimoniales los 128 que integran la cámara alta, pero solamente esos 14 en realidad las transparentaron. Los demás se negaron a difundir su patrimonio. Domínguez Servién tiene 19 millones de pesos; Torres Peimbert, 10. Escasez. Es solamente un detalle que no tiene trascendencia para los próximos días, aun cuando sí llamó la atención. Pocos –menos de la mitad- fueron los presidentes municipales que acudieron a la sesión solemne en el Teatro de la República para escuchar la institucional rendición de cuentas del magistrado presidente del Tribunal Superior de Justicia, Carlos Septién Olivares. Acudió el municipio de Querétaro, el de Tequisquiapan y la alcaldesa de Huimilpan, entre esos pocos. Trascendental. Este jueves llegarán a Tepeji del Río, municipio del vecino estado de Hidalgo, unas 50 mil personas de la peregrinación de queretanos a la Basílica de Guadalupe. Viene a colación por lo que representa, social y económicamente, para la autoridad de la localidad referida. Aunque muchos católicos los apoyan con comida, agua, ropa y alojamiento, el municipio realiza una derrama económica de unos 100 mil pesos por los servicios que ofrece a los visitantes. Apuntados. Todavía no inicia la construcción del tren de pasajeros que correrá de la capital del país a Querétaro, y desde ahora la empresa canadiense Bombardier se ha apuntado para participar en el proyecto. El director de desarrollo de negocios para América Latina de la empresa, Juan Manuel González, confirmó el interés por intervenir en el proyecto. En Bombardier prevén que el tren llegue a Celaya, a León e incluso a Aguascalientes o Jalisco. Previsores. Decidido. Quizá en forma parecida a lo que pasa en el municipio de Jalpan de Serra, en el de Corregidora hay también quienes se han apuntado desde ahora en la competencia por suceder en el cargo al actual alcalde, Antonio Zapata Guerrero. En las filas del PAN destaca en esta actitud, el actual diputado local y ex municipio de esta localidad, Germán Borja García. Está convencido que puede volver a gobernar el municipio, como su compañero panista, Antonio Zapata. Más informes. Hoy viernes, tres alcaldes rendirán sus informes de gobierno; los de Amealco de Bonfil, Huimilpan y Colón, Gilberto García Valdés, María García Pérez y Alejandro Arteaga Cabrera. A las tres ceremonias acudirá el gobernador, José Calzada Rovirosa, como lo ha hecho con los alcaldes de Querétaro, Corregidora y del Poder Judicial. Esta es la primera ocasión que el titular del Poder Ejecutivo planea concurrir a los 18 municipios a escuchar lo que han hecho. (AM P.1)

## PLAZA DE ARMAS

Por Sergio Venegas Ramírez

Nueva Ley de Procedimientos Penales. De buena ley: Sabino. Histórico. Este jueves avalaron los tres poderes de Querétaro la iniciativa de ley de Procedimientos Penales del Estado para dar paso a la forma oral en sustitución de la escrita, base de la modernización de nuestro sistema legal. El proyecto recoge los principios constitucionales de publicidad, contradicción, concentración, continuidad e inmediación y prevé mecanismos alternativos de solución a conflictos, a través de la conciliación y mediación. Así lo anunció el secretario de Gobierno, Jorge López Portillo, en la sala Ezequiel Montes del Congreso local, advirtiendo que la iniciativa concede mayor participación en el proceso a la víctima y ofendido, prevé formas anticipadas de terminación del procedimiento, como el acuerdo reparatorio y los procedimientos simplificado y abreviado. Destaca también la acción penal del particular, cuando el Ministerio Público se abstenga de ejercitar la acción penal. El documento –presentado por el diputado panista Luis Bernardo Nava en abril de este año y sometido a consultas públicas por la Comisión para la Implementación de la Reforma Penal y la Modernización de la Justicia en el Estado, encabezada por el procurador Arsenio Durán Becerra- fue firmado por el secretario Jorge López Portillo, el presidente del Tribunal Superior de Justicia, Carlos Septién Olivares y el diputado presidente Jorge Lomelí Noriega. Anoche mismo debió dársele vista al gobernador José Calzada Rovirosa. Un hito en la historia del Derecho Penal en Querétaro. Ya era hora.

# Síntesis de información local



VIERNES 12 DE JULIO DE 2013

**-OÍDO EN EL 1810-** Cambios. Los que analiza el presidente municipal Roberto Loyola Vera, a nueve meses de su administración. Así lo adelantó este jueves en Plaza de Armas, El Noticario de Querétaro. Mantendrá el equipo pero con cambios de funciones. Qué interesante. -**¡PREEEPAREN!**- Redondo. Así resultó el Primer Informe del presidente del Tribunal Superior de Justicia, Carlos Septién Olivares, rendido este jueves en el Teatro de la República, ante los principales personajes de la vida política, social y económica del Estado, incluidos el gobernador José Calzada, su esposa Sandra, los ex mandatarios Antonio Calzada, Enrique Burgos e Ignacio Loyola, el comandante militar Ángel Prior Valencia, alcaldes, diputados federales y locales y siete de sus antecesores. De restricciones económicas se quejó el magistrado presidente, pero con todo convocó a consolidar un Poder Judicial energético, dinámico y honesto para un estado modelo como es Querétaro. Habló en particular de la rotación de jueces, la primera en ocho años, aprobada por 12 de los 13 magistrados y que derivó, incluso, en la separación de un juez de Primera Instancia. Se refirió igualmente el magistrado Septién Olivares a la delincuencia y la inseguridad que han pretendido romper el tejido social y convocó a preservar los valores éticos y mantener una visión humanista en nuestra sociedad. Enhорабуена. -**AAAPUNTE!**- Reaparecido. No pasó inadvertida para los observadores políticos la presencia del diputado federal Marcos Aguilar en el Informe del presidente del Tribunal Superior de Justicia. El polémico legislador es el principal aspirante del PAN a la alcaldía capitalina, perdida por ese partido el año pasado tras cinco trienios de dominio. En política nada es casual. -**FUEGO!**- Iluso. Tras dar una conferencia de prensa en Plaza de Armas y despotricar contra el mundo, el presidente de Movimiento Ciudadano, José Luis Aguilera Ortiz, buscó infructuosamente una entrevista con el secretario de Gobierno, Jorge López Portillo. Como dice el dicho: Quiere succionar y dar de topes. (PA, 2A)

## BAJA RESERVA

TREMENDO SUSTO se llevó el diputado local panista Alejandro Cano, quien estuvo a punto de pasar a la estadística de las víctimas por extorsiones telefónicas. Versiones comentan que el legislador casi cae en el engaño, pero logró actuar como dicta la norma e hizo caso omiso a las intimidaciones que le hacían vía telefónica. En cambio, optó por denunciar a la autoridad. Nos platican que fue el mismo secretario de Seguridad Ciudadana, el capitán Adolfo Vega Montoto, quien tomó conocimiento de este asunto. Ojalá los datos recabados sirvan para dar pronto con estos delincuentes que tanto han afectado a la sociedad. ESCÁNDALO NARANJA. Ahora resulta que las declaraciones que hiciera el regidor naranja José Luis Aguilera Rico hace 15 días en una reunión con choferes —a la que dice “fue invitado”— no incitaban a afectar las vialidades de la ciudad con “paros” de unidades de transporte público. El joven político reconoce que sí era su voz la que se escucha en la grabación difundida en las redes sociales y en la que Aguilera Rico sugiere una manifestación en contra de las acciones de gobierno del estado. Aquí el único que sale afectado es el ciudadano, que seguramente se va a acordar del militante del partido Movimiento Ciudadano cuando llegue el día de acudir a las urnas. Muy lamentable. PÉSIMA ORGANIZACIÓN. El primer Informe de Gobierno del alcalde de Corregidora, Antonio Zapata Guerrero, se caracterizó por su pésima organización. Fueron muchas las personas a quienes simplemente se les impidió la entrada al jardín principal de la cabecera municipal. Hace unos días el edil destacó que rendiría un “verdadero informe” y que no se trataría de un “acto protocolario” como los que acostumbran dar varios personajes que han pasado por la administración pública, pero una vez más no pudo cumplir lo que prometió. Pésima organización y pésima administración, se escuchó decir a varios ciudadanos. UNO DE los proyectos que más se platican en los pasillos de la presidencia municipal de Corregidora es la conformación de la Policía Montada, cuya meta principal será dar oportuna respuesta a los ciudadanos que acuden a los sitios turísticos de aquella demarcación, como son los santuarios y la pirámide de El Pueblito. Nos cuentan que el alcalde Antonio Zapata tiene la intención de que este cuerpo lo conformen de 10 oficiales capacitados en materias como prevención y relaciones públicas. En cuanto a los caballos, éstos estarán resguardados en caballerizas en los terrenos del club hípico Balvanera.

# Síntesis de información local



VIERNES 12 DE JULIO DE 2013

Un poco distante de los sitios señalados, si se piensa en una oportuna respuesta. LAS AUTORIDADES de la Secretaría de Desarrollo Sustentable se reunirán hoy con el subsecretario de la Pequeña y Mediana Empresa federal, Enrique Jacob, quien estará de visita en el estado. El encuentro no es ocasional, ya que desde hace unos días han comenzado a vencerse las convocatorias para algunos de los programas de apoyo a Pymes del Ejecutivo federal, de tal forma que la Sedesu está tratando de obtener 75 millones de pesos para el impulso de las pequeñas y medianas compañías del estado, entre otros sectores económicos, también con el apoyo del Instituto Nacional del Emprendedor. (EUQ, 2A)

FUENTES		
DIARIOS LOCALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	CyP: CIUDAD Y PODER
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	DR: DIARIO ROTATIVO WEB
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	IN: INQRO.COM
C: CORREGIDOR	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	SQ: SEXENIO QUERÉTARO
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	ARM: ARGÓN MÉXICO WEB
ELS: EL SOL DE SAN JUAN	ASQ: ASÍ SUCEDE QUERÉTARO	AMX: AMEALCO.MX
DIARIOS NACIONALES		EE: EL ECONOMISTA
J: LA JORNADA	SITIOS WEB	SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB
R: REFORMA	CI: CÓDICE INFORMATIVO	LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB
EU: EL UNIVERSAL WEB	SB: SEMANARIO BITÁCORA WEB	

**SALUDOS CORDIALES**  
**COORDINACIÓN DE INFORMACIÓN Y MEDIOS, IEQ**

# Partidos políticos 'nacen', cobran y desaparecen

Lilián Gutiérrez

ELECCIONES

Durante las últimas cinco elecciones, 12 partidos políticos han surgido en años electorales para cobrar las prerrogativas a las que por ley tienen derecho, para después desaparecer por no cumplir con el mínimo de votos requerido para conservar sus registros.

La ley electoral indica que el partido político que solicite su participación local y no obtiene el 3 por ciento de la votación para diputados locales, pierde su registro y el presupuesto entregado deberá regresar a los órganos electorales.

De acuerdo con la ley electoral, capítulo tercero de las prerrogativas de los partidos, artículo 37, indica que los partidos políticos que participen en la elección tendrán derecho a financiamiento público.

"En Querétaro sólo tenemos partidos políticos de carácter nacional el Instituto Federal Electoral es el que se encarga de recibir la solicitud de inscripción y verificar que estos cumplan con los requisitos que señala el Código Federal de Instituciones y procedimientos electorales", explicó el Secretario técnico del Instituto Electoral de Querétaro (IEQ), Magdiel Hernández Tinajero.

En el 2006 aparecieron o renacieron tres nuevos partidos que contendieron en la elección con financiamiento público, Nueva Alianza, Partido del Trabajo (PT) y Alternativa Socialdemócrata y Campesina, por lo que la suma del financiamiento ordinario y el extraordinario otorgado a las ocho fuerzas políticas por

el IEQ, el monto ascendió a 14 millones 870 mil pesos; sin embargo, en esa elección el Partido Verde Ecologista de México perdió su registro igual que el PT y Alternativa Socialdemócrata y Campesina, por lo que en el 2007, la bolsa de 9.9 millones de pesos se repartió en cinco fuerzas políticas.

En las Elecciones 2003 se registraron el Partido Liberal Mexicano, Partido Convergencia, Partido Alianza Social, Partido de la Sociedad Nacionalista, México Posible, Fuerza Ciudadana, de los cuales solamente Convergencia pudo lograr los votos suficientes para conservar su registro como partido y obtener nuevo financiamiento.

En el 2012, el PT perdió su registro y se presentó a un proceso para liquidar el presupuesto entregado por el IEQ correspondiente a 659 mil 879 pesos.

**»En los últimos cinco procesos electorales han surgido 12 partidos y han desaparecido siete.**



Archivo